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Окурочный пожар 
Могут ли наказать 
за курение на балконе?

   Памяти рабкраевца

Межрегиональный фестиваль 
«Осенний рок-марафон», посвященный 
памяти известного музыканта, журналиста, 
корреспондента газеты «Рабочий край» 
Андрея Удалова, состоялся 13 октября. 
Участниками фестиваля стали более  
20 рок-групп и сольных исполнителей 
из Ивановской, Владимирской 
и Костромской областей. Зрители услышали 
как совершенно новые работы, 
так и уже полюбившиеся рок-композиции.

«Текстильщик» вернулся в Иваново
текст: Константин Соцков фото: Варвара Гертье

ТРИЛЛЕР 
ПОД ОСЕННИМ ДОЖ ДЕМ

В нулевых «Текстильщик» по-
явился в подэлитном дивизионе 
на год, сразу вылетев и оставив за 
собой шлейф из долгов и несколько 
провальных лет в лиге рангом ниже. 
В ФНЛ красно-черные результатами 
вновь не блещут и шли на последнем 
месте в таблице.

Но 12 октября стал радост-
ным днем – стадион в Иванове 
наконец-то принял долгожданный 
первый матч. Ремонт закончился. В 
глаза бросается отсутствие аварий-
ной трибуны за воротами. Появилось 
новое табло, ограждения, система 
видеонаблюдения, газон заменен 
только во вратарских площадях, 
отремонтированы трибуны. Область 
выделила на это 15 млн рублей. 
Заменили и звуковую систему, но с 

объявлениями на стадионе большие 
проблемы, разобрать, что говорит 
диктор, можно с трудом. 

Очереди к кассам были прилич-
ные, хотя билеты, подорожавшие в 
два раза, начали продавать с 10 утра. 
«Я утром приехал, билеты взял, бо-
юсь, днем пришлось бы долго стоять. 
Помню ажиотаж 2007 года, когда на 
«Локомотиве» играли», – болельщик 
Сергей Семёнов подстраховался 
заранее и не трепал нервы, боясь 
опоздать на матч. А страховаться 
действительно стоило. Понаблюдать 
за игрой пришли почти пять тысяч 
зрителей (по официальным данным), 
улучшив среднюю посещаемость в 
лиге, которую «Текстильщик» матча-
ми в Белокаменной тянул вниз.        

Продолжение на стр. 6

История повторяется. В 2006 году футбольный клуб «Текстильщик» 
вышел в первый дивизион российского футбола, но домашние матчи проводить не мог – 

стадион не соответствовал требованиям. Соперников поначалу принимали в Химках 
и Костроме. Затем арену в Иванове реконструировали, но требования к ней за минувшие 

12 лет сильно изменились, и в 2019 году футболисты, пробившись в ФНЛ, вновь оказались 
бездомными почти на весь первый круг. Домашние матчи проводили в Москве

Не быть свиньей, 
беречь пешеходов

Каждый год осенью, когда начинаются 
дожди, и весной, когда тает снег, я чувствую 
себя свиньей. Ну ладно, может, и не свиньей, 
но очень нехорошим человеком. Потому что 
регулярно становлюсь причиной серьезного 
огорчения горожан, пусть и не желая того: 
едешь себе вечером где-нибудь в районе Со-
ковского моста, а по тротуару идут люди. И даже 
если едешь небыстро, всё равно окатываешь 
их водой, которая широкими потоками течет 
аккурат у края дороги, и именно там, где тротуар 
узкий и никаким газоном от проезжей части 
не отделен. Что с этим делать – не знаю, ведь 
волна из-под колес возникает уже при скорости 
30 километров в час, а если ехать медленнее, 
рискуешь собрать весь негатив от водителей 
сзади. Единственное, несколько утешает, что 
вода в этих потоках не особо грязная (видимо, 
благодаря тому, что в этом году пыль с дорог 
усиленно убирали) и пятен на одежде почти не 
остается. Проверено на себе: недавно меня саму 
окатили с ног до головы. 

В Иванове пешеходов подстерегает и 
другая напасть: почему-то больше всего воды 
скапливается аккурат у переходов. Перейти 
дорогу, не промочив ноги и не нарушив пра-
вила дорожного движения, конечно, можно, 
но таких мест – буквально по пальцам двух рук 
пересчитать. К этому свинству привыкаешь, но 
мириться с ним не хочется. Хотя бы потому, что 
обувь нынче недешева, да и здоровье лишним 
не бывает. 

Много лет слышу объяснения от властей по 
этому поводу, общий смысл которых сводится 
к тому, что поделать с этим счастьем, которое 
можно считать визитной карточкой города, 
ничего нельзя. Да, в Иванове проблемы с лив-
невками, да, воде некуда уходить во время 
дождей и таяния снега, да, чтобы решить эту 
проблему, нужны какие-то безумные миллиарды 
рублей. А денег этих нет и не будет, так что сми-
ритесь, граждане, и покупайте галоши, что ли. 

Робкую надежду, правда, дает федеральный 
проект «Безопасные и комфортные дороги», 
по поводу которого чуть ли не каждую неделю 
то городские, то областные власти что-нибудь 
сообщают. Один из лейтмотивов всех этих со-
общений – пока на дорогах будут оставаться 
недоделки, подрядчик денег за работы не уви-
дит. Как оказалось, это относится не только к 
качеству асфальта или высоте бордюра. Недав-
но в разговоре с членами общественного совета 
города начальник управления благоустройства 
Сергей Бобышев подчеркнул, что на лужи около 
пешеходных переходов чиновники тоже будут 
обращать внимание, и в случае их наличия 
никакие акты о приемке подписывать не будут, 
пока подрядчики не переделают этот участок. 
А в тех местах, где есть ливневая канализация, 
ее будут требовать промыть и привести в нор-
мальное состояние. 

Хотелось бы верить, что рано или поздно 
хотя бы на магистральных улицах эти проблемы 
будут решены и пешеходы в Иванове не будут, 
как сейчас, в статусе «униженных и оскорблен-
ных», мокрых с ног до головы. А если еще на 
основных магистралях когда-нибудь все-таки 
соберутся сделать ливневку – так вообще можно 
будет аплодировать стоя. Пока же, уважаемые 
коллеги-водители, давайте будем хотя бы не-
много думать не только о себе. В конце концов, 
мы-то в тепле сидим. 

Екатерина Сергеева
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За благоустройство Иванова
Дорогие читатели! Завершается благоустройство 

сквера в Московском микрорайоне. Именно за него 
ивановцы проголосовали при отборе общественных 
территорий. Ремонт проводился в рамках программы 
формирования комфортной городской среды. Напом-
ню, год назад по той же программе обновили площадь 
Ленина, Троицкий сквер и участок набережной, замыка-
ющий пешеходное кольцо.

В следующем году еще один уголок нашего города 
ждет обновление, а какая именно это будет территория – 
вновь решит общественное голосование.

Процедура привычная: прием заявок, отборочная 
комиссия и финальное открытое голосование. Заявки 
принимались с середины сентября до середины октя-
бря. На днях прошло заседание отборочной комиссии. 
Из семи поступивших заявок две не подходят под кри-
терии федеральной программы – это парк «Авдотьино», 
который предлагалось сделать частью парка Степанова, 
и сквер у памятника Ф.А. Самцову между улицами 2-й 
Торфмаша и Фрунзе. Надеюсь, у нас найдется возмож-
ность в будущем обустроить и эти территории, уже за 
рамками проекта «Комфортная городская среда». А 
пока ивановцам предстоит отдать свой голос за один из 
следующих пяти проектов:

– Создание набережной по левому берегу Уводи 
между Соковским и Самойловским мостами (со сто-
роны мемориала Героям фронта и тыла): укрепление 
берега, освещение, обустройство пешеходных зон, мест 
отдыха, спортивные и детские площадки, велодорожки 
и парковочные места. Этот участок набережной пред-
лагается соединить с набережной по другую сторону 
Соковского моста.

– Создание сквера на улице Парижской Коммуны 
между домами № 11 и 13. Территория там большая, 
предлагается разбить ее на несколько функциональных 
зон и благоустроить по примеру сквера в Московском 
микрорайоне.

– Создать единый парковый комплекс, объединив 
территории за мемориалом Героям фронта и тыла с 
участком за бывшим кинотеатром «Современник». Пер-
вую часть парка предлагается посвятить памяти героям 
войны и сделать ее местом спокойного отдыха, а во 
второй части через дорогу организовать молодежный 
экстрим-парк.

– Благоустройство Введенского сквера (на пересе-
чении Шереметевского проспекта и улицы Громобоя). 
Предлагается создание зоны для тихого отдыха и 
прогулок.

– Благоустройство сквера Воинов-интернацио-
налистов (у дома № 25 по проспекту Ленина). Хотели 
создать целостный тематический сквер уже в этом году, 
но ветераны и общественные активисты настояли на 
уточнении концепции памятного места.

Голосование стартует на портале иваново.рф после 
10 ноября. К этому времени мы поможем заявителям 
(а это, напомню, частные лица или общественники) 
оформить эскизные проекты, чтобы лучше раскрыть их 
замысел и дать возможность ивановцам наглядно уви-
деть то, за что им предлагается проголосовать. Следите 
за новостями и принимайте участие в жизни города, 
ведь это касается каждого из нас.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Обменялись  
с Третьяковкой
Девять работ из собрания авангардной 
живописи Ивановского художественного 
музея будут участвовать в выставочном 
проекте Третьяковской галереи. В 
залах на Крымском Валу открывается 
экспозиция к 100-летию Музея 
живописной культуры. Он существовал 
в Москве в 1919–1929 годах, после 
закрытия часть коллекции была 
распределена между провинциальными 
музеями – несколько шедевров «осели» 
и в Иванове.
В качестве замены работам из 
ивановского собрания Третьяковская 
галерея временно предоставила 
девять картин Ильи Машкова, 
Александра Куприна, Варвары 
Степановой, Александра Шевченко, 
Натана Альтмана, Ивана Клюна, Анны 
Лепорской, Ильи Чашника.
До весны у ивановцев есть 
возможность увидеть шедевры из 
столичного музея.

Строительством  
в Иванове займется 
владимирец
14 октября на должность начальника 
департамента строительства 
и архитектуры правительства 
Ивановской области назначен 
Александр Батурин. 
До этого он трудился в «Службе 
единого заказчика» Ковровского 
района Владимирской области. До 
завершения необходимых процедур 
согласования Батурин будет работать 
в статусе исполняющего обязанности 
начальника. Юрий Тростин, ранее 
возглавлявший департамент, 
освобожден от должности в связи с 
истечением срока контракта.
Александр Батурин родился в 1990 го- 
ду в Коврове, окончил Владимирский 
государственный университет 
имени А.Г. и Н.Г. Столетовых по 
специальности «Промышленное и 
гражданское строительство».

Запущено движение  
по мосту через Востру
В Ивановском районе у деревни Никульское запущено движение по 
мосту через реку Востру. Полностью ремонт еще не закончился, но 
первые машины уже проехали. Завершение всех работ намечено на 
ноябрь.
После капремонта, начавшегося весной 2018 года, ширина моста 
увеличилась почти на треть – до 15,5 м (ранее – 10,8 м). Ширина 
проезжей части приведена к нормативам и составляет 7,5 м. 
Увеличена также расчетная нагрузка.
На мосту заменены балки и опоры, гидроизоляция, полотно, 
ограждения. Устроены лестничные сходы, локальные очистные 
сооружения и система водоотвода. Кроме того, отремонтированы 
подходы к мосту. Новый асфальт положен на 150-метровом отрезке 
дороги.

произошло в Ивановской области за девять месяцев 
текущего года
Погибли 63 человека, 1047 получили ранения. С участием водителей 
в состоянии опьянения или отказавшимися от прохождения 
медицинского освидетельствования совершено 115 ДТП, в которых 
погибли 22 человека.

Кому и сколько?
Восемь некоммерческих организаций Ивановской области победили в 
конкурсе президентских грантов. Они получат 13,3 млн рублей. Всего 
фонд поддержал 2128 проектов на общую сумму 4,35 млрд рублей.
Общественный комитет защиты семьи и детства «Колыбель». 
За счет гранта увеличат охват неполных и многодетных семей региона, 
беременных женщин, которым оказывается поддержка в кризисных 
ситуациях (2,99 млн рублей).
Благотворительная организация «Ветер перемен» продолжит 
проект по созданию развивающих видеороликов для дошкольников, 
младших школьников и детей с ограниченными возможностями 
здоровья» (2,99 млн рублей).
Клуб восточных боевых единоборств «Дракон» планирует создать 
школу интеграционного взаимодействия для адаптации и обучения 
русскому языку взрослых мигрантов и их детей (2,97 млн рублей). 
Ивановская областная общественная организация поддержки 
творчества детей и молодежи «Атлант» получит 1,16 млн рублей, 
регбийная школьная лига – 297 тысяч, федерация футбола Шуи – 
663 тысячи, ивановское отделение Всероссийского общества охраны 
природы – 460 тысяч, благотворительный фонд по профилактике и 
борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями «Содействие» – 
1,7 млн рублей. 
Напоминаем, что подать проект на первый конкурс 2020 года 
можно с 14 октября по 25 ноября.

808 ДТП

Как «прячется» смертность
На минувшей неделе Дмитрий Медведев провел заседание 
президиума Совета по стратегическому развитию и национальным 
проектам. Премьер-министр обратил внимание на странности 
медицинской статистики: «По поводу цифр по смертности (от 
сердечно-сосудистых заболеваний. – Прим. ред.). Мы же понимаем, 
что вообще происходило: скрывали просто эти цифры. Показатели в 
этом случае менялись только потому, что другие причины смертности 
указывали. Это вранье было в прямом смысле слова».
Губернатор Ивановской области Станислав Воскресенский пояснил, 
что в нашем регионе  в конце прошлого года провели инвентаризацию 
кодировки причин смертности: «У нас пряталась смертность от 
сердечно-сосудистых заболеваний в смертности от старости. Чтобы 
этого не происходило, мы там навели порядок». Этим объясняется 
и неожиданный рост почти на четверть смертности от сердечно-
сосудистых заболеваний в регионе. Прежде реальная ситуация просто 
не отражалась в отчетах.
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Городской властью уделяется боль-
шое внимание молодежной политике. Ад-
министрация города Иваново и депутаты 
Ивановской городской думы создают все 
условия для личностного роста молодого 
поколения.

В 2007 году было принято решение о 
создании городской ученической думы. Ее 
цели – изучение проблем учащихся школ, 
решение общественно значимых проблем 
школьников и повышение их социальной 
активности. В состав действующего созы-
ва входит 51 школьник из 47 общеобразо-
вательных учреждений.

В 2018–2019 учебном году депутаты 

ученической думы принимали активное 
участие во многих городских мероприя-
тиях, привлекая молодежь во все сферы 
общественной жизни Иванова. 

В рамках марафона «Ты нам нужен!», 
направленного на оказание поддержки 
детям с ограниченными возможностями 
здоровья, остро нуждающимися в экс-
тренной медицинской помощи и дорого-
стоящем лечении, более 500 школьников 
становятся волонтерами и активно уча-
ствуют в организации мероприятий. 

Молодые депутаты организовали 
городскую акцию «Операция «С Новым 
годом!». Цель мероприятия – поддержка 
детей, вынужденных по состоянию здоро-
вья обучаться на дому.

Важным фактором в формировании 
у молодежи правильных социальных 
установок является связь поколений. 
Ивановской городской ученической думой 
при поддержке управления образования 
администрации города Иваново были про-
ведены традиционные проекты «Военный 
вальс» и «Троллейбус памяти».

Для содействия развитию учени-
ческого самоуправления в общеобра-
зовательных учреждениях проводится 
городской форум «Я за ученическое 
самоуправление!». 

И это далеко не все мероприятия, 
организованные депутатами ученической 
думы. 

Следует отметить активно развиваю-
щееся в Иванове волонтерское движение. 

В этом году добровольцы помогли прове-
сти на высоком организационном уровне 
мероприятия по переходу города Ивано-
во с аналогового на цифровое вещание. 
Волонтеры принимают самое активное 
участие в проведении акции «Бессмерт-
ный полк», Ивановского полумарафона 
«Красная нить», военно-патриотического 
фестиваля «Открытое небо».

В 2016 году по инициативе молодежи 
городского избирательно округа № 8 и 
поддержке депутата Ивановской город-
ской думы Александра Быстрова было 
создано молодежное творческое объе-
динение МАЯК. Его участники проводят 
мероприятия в своем округе и принимают 
участие в общегородских и региональных 
акциях. Для социально-нравственного 
воспитания молодежи и организации 
досуга молодежи через взаимодействие 
с различными общественными органи-
зациями был создан проект «Завтраки с 
депутатом». 

По инициативе депутата Ивановской 
городской думы Андрея Магницкого на 
базе МБОУ «Лицей № 67» 10 октября про-
шла акция «Готовимся к защите Родины!», 
направленная на формирование у подрас-
тающего поколения гражданско-патрио-
тических ценностей.

Активная жизненная позиция ново-
го поколения и стремление принимать 
участие в судьбе своего города являются 
ключевыми факторами развития моло-
дежной политики.

Воспитание достойного поколения – наша задача

www. ivdrama. ru
тел. 32-95-35

«Ласточка» победила поезд
РЖД сообщила об отмене поезда № 673/674 Иваново –  
Москва с 8 декабря. Состав отправлялся дважды в 
неделю из Иванова в 21:20, а прибывал в Москву в 4:35. 
Отмена связана с низким спросом на рейсы в связи с 
пуском «Ласточки». Уточним, что ночной поезд Кинешма –  
Москва – Кинешма остается в расписании.

Минус два дома
В Иванове снесут два дома, признанных аварийными: 
дом № 39 по улице Плёсской 
и дом № 31 на улице Смирнова. 

20.10 (воскресенье)
17:30 «Безумный день, 
или Женитьба Фигаро», 

комедия (12+)

25.10 (пятница) 
18:00 «Ужин по-французски», 

комедия (12+)

20.10 (воскресенье)
11:00 «Тот самый кот», 
мюзикл для детей (6+)

17:00 «Ханума», 
музыкальная комедия (12+)

23.10 (среда)
18:30 «Летучий корабль», 

мюзикл (6+)

24.10 (четверг)
18:30 «Донна Люция, или 

Здравствуйте, я ваша тетя!» 
Музыкальная комедия (12+)

25.10 (пятница)
18:30 «Алые паруса», 

мюзикл (12+)

26.10 (суббота)
17:00 «Призрак замка 

Кентервиль», мюзикл (12+)

20.10 (воскресенье)
10:00, 12:00 «Веселые уроки» 

Учение с увлечением 
для детей от пяти лет (0+)

25.10 (пятница)
18:00 «Теремок» 

Сказка для детей от трех лет (0+)

26.10 (суббота)
10:00, 12:00 «Про тигров 

и слонов» 
Забавные истории 

про любопытного тигренка 
для детей от четырех лет (0+)

21.10 (понедельник)
18:30  Концертная 

программа 
«Я написала слова» 

по стихам А. Ахматовой, 
М. Цветаевой, 

Б. Ахмадулиной (6+)

25.10 (пятница)
18:30 Концерт джазового 
ансамбля из Ярославля 
Overdrive Blues Band (6+)

Александр Кузьмичёв,  
председатель  

Ивановской городской думы

www. ivmuz. ru
тел. 30-16-76

www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

www.ivfilarmonia.ru
тел. 30-07-81

  Ивановский акцент

Нас снимают
В областном  центре 106 уличных камер 
видеонаблюдения, способных считывать номера машин. 
34 камеры с с функцией распознавания лиц установлены 
на стадионе «Текстильщик». Цифру обозначил Владимир 
Шарыпов, выступая перед школьниками и студентами 
в детском технопарке «Кванториум. Новатория». Мэр 
поделился своим видением концепции «умного города».
Камеры с функцией распознавания лиц помогают 
правоохранительным органам выявить в толпе 
разыскиваемых преступников. 

столько ввели в регионе нового жилья в переводе 

на каждого ивановца с июля 2018 г. по июнь 2019 г.
Статистику опубликовало РИА «Новости». В целом 
обеспеченность жильем в регионе – 26,8 кв. м на человека. 
По вводу же лидирует Ленинградская область 
с 1,221 кв. м, меньше всего строят на Чукотке – меньше 
трех сотых квадратного метра.

0,355 м2

Медаль за пятерых
Владимир Путин подписал указ о награждении ивановцев 
Эдуарда и Надежды Самойловых медалью «Родительская 
слава» – это государственная награда. В браке они живут 
больше двадцати лет, сейчас воспитывают четырех дочерей 
и сына. Все дети в семье Самойловых – отличники учебы, 
победители и призеры предметных олимпиад различных 
уровней. «Большая семья – это здорово. Важно, чтобы дети 
росли в атмосфере любви, взаимного уважения, заботы друг 
о друге, ответственности и трудолюбия», – утверждают Эдуард 
и Надежда Самойловы.
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Согласно федеральному закону, курить запрещено в поездах 
дальнего следования, на судах, находящихся в дальнем плавании, 
при оказании услуг по перевозкам пассажиров. 
Поэтому если водитель маршрутки дымит в окно – он нарушает закон

текст: Екатерина Сергеева фото: Наталья Мухина

есколько недель назад в интер-
нет-изданиях и на федераль-
ных телеканалах появилась 

информация, что с 1 октября будут 
штрафовать за курение на собственных 
балконах.

Курильщики – а их немало – спра-
ведливо возмутились: где же тогда 
курить? На лестничных клетках нель-
зя, у подъезда нельзя, уже до личных 
балконов добрались борцы за здоровый 
образ жизни!

Их оппоненты, со своей стороны, 
бурно радовались и требовали быстрее 
начать штрафовать, потому что «дым от 
сигарет попадает в квартиры сверху».

Впрочем, как всегда, действитель-
ность оказалась и проще, и сложнее. 
Неряшливых курильщиков могут ждать 
не только штрафы, но и уголовные 
дела – но далеко не во всех случаях. Но 
и прятаться от недоброжелательных 
соседей за шторкой на собственной лод-
жии – а то настучат куда следует – тоже 
не нужно. Разбираемся в новых правилах 
вместе со специалистами ГУ МЧС по 
Ивановской области. 

Что изменилось
Для начала – о том, что же все-таки 

изменилось и в каких документах. 
С 1 октября вступило в силу по-

становление Правительства РФ от 20 
сентября 2019 года № 1216 «О внесении 
изменений в Правила противопожарного 
режима в Российской Федерации». В 
частности, одно из изменений коснулось 
пункта 90 правил, который дополнен вот 
таким абзацем: «Запрещается исполь-
зование открытого огня на балконах 
(лоджиях) квартир, жилых комнат обще-
житий и номеров гостиниц».

Это означает, пояснили нам в ГУ 
МЧС по Ивановской области, что если 
возникнет пожар из-за использования 
открытого огня на балконе, то виновник 
будет оштрафован по статье 20.4 Ко-
декса об административных правонару-
шениях. Для физических лиц эта статья 
предусматривает до 5 тысяч рублей. 

Огонь сверху
В ГУ МЧС по Ивановской обла-

сти подчеркивают: когда вносили 
изменения в правила противопожар-

ОКУРОЧНЫЙ 
ПОЖ АР

Будут ли штрафовать любителей 
курить на балконе?

ного режима, то ни у кого не было 
цели осложнить жизнь курильщикам 
(справедливости ради заметим, что и 
среди пожарных есть курящие). Зато 
ставилась цель предотвратить случаи 
пожаров, возникших из-за выбро-
шенного с балкона непотушенного 
окурка. А такие случаи – не редкость. 
Буквально на днях в Иванове тушили 
возгорание на балконе 9-го этажа дома 
в Рождественском микрорайоне. По 
счастью, никто не пострадал. А судя по 

тому, что хозяев квартиры в это время 
дома не было, причиной пожара стал 
окурок, брошенный кем-то из «добрых» 
соседей сверху. Владельцам квартиры в 
Рождественском еще повезло: возгора-
ние вовремя заметили, и огонь не успел 
перекинуться в комнату. А бывает, что 
из-за беспечного курильщика соседи 
снизу лишаются всего имущества. 

Но даже если человек, выбросивший 
окурок и спровоцировавший пожар, бу-
дет установлен, привлечь его к ответ-

ственности раньше было затруднитель-
но. Теперь же, кроме штрафа, виновника 
можно привлечь и к гражданско-право-
вой ответственности и взыскать с него 
возмещение ущерба. Ну а если ущерб от 
«окурочного» пожара будет крупным или 
если в таком пожаре погибнет человек, 
то неосторожного курильщика можно 
привлечь и к уголовной ответственности. 

Курить или не курить?
Конечно, любой здравомыслящий 

человек ответит на этот вопрос отрица-
тельно. Но если вернуться к возможно-
сти курения на собственном балконе, то 
всё не так страшно, как нам рассказали 
федеральные СМИ. И даже если особо 
озабоченные граждане начнут пачками 
писать доносы в МЧС, никакого эффекта 
от этого не будет. 

«Речи о прямом запрете курения на 
балконе не идет – этот вопрос регу-
лируется Федеральным законом «Об 
охране здоровья граждан от воздей-
ствия окружающего табачного дыма 
и последствий потребления табака», 
который устанавливает запрещенные 
для курения места, – говорит замести-
тель начальника управления надзорной 
деятельности и профилактической 
работы ГУ МЧС России по Ивановской 
области Александр Лазарев. – Однако 
изменения в правила противопожар-
ного режима расширяют границы 
ответственности курильщиков. То есть 
если вы не потушили окурок и из-за 
этого возник пожар, то вас однозначно 
привлекут к ответственности. Так что 
лучше не забывать об осторожности, 
безопасности своей и окружающих».

Александр Лазарев также напомнил, 
что к ответственности могут привлечь 
не только курильщиков. К источникам 
открытого огня относятся и свечи, и 
мангалы (да-да, есть у нас и любители 
пожарить шашлыки на балконе) –  
всё, что также может стать причиной 
пожара. 

В общем, курить на балконах всё 
еще можно – но с удвоенной осторожно-
стью, не забывая тушить окурки и имея 
под рукой емкость с водой – на всякий 
случай. Впрочем, лучше вообще изба-
виться от пагубной привычки: и здоро-
вье сбережете, и деньги, и нервы 

Статья 20.4 КоАП РФ

Часть 6. Нарушение требований пожарной безопасности, повлекшее возникновение 
пожара и уничтожение или повреждение чужого имущества либо причинение легкого или 
средней тяжести вреда здоровью человека, влечет наложение административного штрафа:

– на граждан в размере от 4 тысяч до 5 тысяч рублей; 

– на должностных лиц – от 40 тысяч до 50 тысяч рублей; 

– на юридических лиц – от 350 тысяч до 400 тысяч рублей.
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  биржа труда

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

Подать объявления 
в газету:

- ул. Красной Армии, 7а, 
1-й этаж, 

в будни с 9:00 до 18:00;

- ТРК «Тополь», ул. Лежневская, 
55, 1-й этаж, ежедневно с 

10:00 до 22:00;

Тел.: (4932) 580-420 
пн-пт с 9:00 до 19:00; 

e-mail: 5027@936936.ru

Доярки/дояры, 
скотники, 

жилье 
предоставляется. 

т. 89623642721.
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За полтора года, в течение которых «Майский день» занимается отловом животных 
с улиц города, в приют поступило более 500 отловленных по заявкам жителей собак. 
Почти половина из них остались в приюте. Кроме того, там же остаются десятки щенков, 
которых забирают с улиц вместе с матерями

текст: Екатерина Сергеева фото: Варвара Гертье

Перемены случились не сами собой: в конце концов, 
было бы слишком оптимистичным предположить, что 
все горожане внезапно стали ответственными хозяева-
ми и теперь стерилизуют питомцев и не выбрасывают 
на улицу. Да и бездомные в нескольких поколениях 
собаки никуда не делись. 

Ловить гуманно? Это реально
Зато изменился подход к организации отлова. 

Вместо непонятных фирм, зачастую зарегистрирован-
ных в других регионах, без базы, штатных ветерина-
ров и сотрудников, последние полтора года отловом 
безнадзорных животных в Иванове занимается приют 
«Майский день». Сначала в качестве субподрядчика 
МУП САЖХ, а сейчас – в качестве основного подряд-
чика. И что бы ни говорили скептики, ситуация изме-
нилась к лучшему. Это может почувствовать каждый 
горожанин, хотя бы потому, что раньше в выходные 
дни и по вечерам было бесполезно пытаться вызвать 
специалистов для отлова агрессивной собачьей стаи. 
Сейчас этой проблемы нет: в «Майском дне» получают 
информацию о жалобах жителей из ЕДДС и в лю-
бое время суток готовы выехать и на отлов, и чтобы 
спасти попавшее в беду животное (например, чтобы 
достать из люка провалившуюся собаку).

«Мы проводим отлов так, как это предусмотрено 
законодательством и муниципальным контрактом – с по-
мощью специальных ловушек или петли, которая позво-
ляет изъять животное, не причиняя ему повреждений, –  
рассказывает директор приюта «Майский день» Наталия 
Иванова. – Практически не применяем обездвижива-
ющие препараты. Конечно, со стороны кому-то может 
показаться, что это насилие по отношению к собаке, но по 
большому счету в итоге выигрывают все: и люди, которые 
без опаски могут ходить по двору, и животные, которые 
получают уход и лечение».

После того как собаку отловили, ее доставляют в при-
ют. Затем проводится обследование: работают ветеринар 
(в штате «Майского дня» есть профессиональные ветвра-
чи) и зоопсихолог. 

«Работа зоопсихолога необходима, чтобы правильно 
оценить, насколько агрессивна собака, социализирована 
ли она, как реагирует на людей, – поясняет Наталия Ива-
нова. – Оценивать на глазок нельзя: ценой ошибки может 
стать чье-то здоровье или даже жизнь».

Отловленных собак заносят в специальную базу 
данных, где есть фотографии, дата отлова, описание 
характерных примет животного, сведения о сделан-
ных прививках и прочих ветеринарных манипуляциях. 
Неизлечимо больных – таких животных немного, но 

они есть – усыпляют, а остальным проводят стерили-
зацию, чтобы избежать появления новых поколений 
бездомных. 

Выпускать или не выпускать?
А вот дальше начинается то, о чем продолжают 

спорить и горожане, и некоторые представители власти: 
в соответствии с действующим законодательством сте-
рилизованных безхозяйных собак надо выпускать в среду 
обитания. Причем именно там, где их отловили.

«В контракте у нас прописано, что мы должны выпу-
скать собак на прежние места, – поясняет Наталия Иванова. 

– Но почему-то никто не предусмотрел тех случаев, когда 
мы изымаем собак с территории школы или больницы. Что 
делать в этом случае? Вернуть обратно стерилизованную 
стаю? Но в таких учреждениях собакам действительно не 
место. Мы уже столкнулись с ситуацией: отловили живот-
ных у 7-й городской больницы, провели все необходимые 
процедуры и… вынуждены были выпустить их туда, откуда 
изъяли. И жалобы посыпались снова».

Пока единственный вариант избежать подобных казу-
сов (которые с точки зрения бытовой логики кажутся пол-
ным бредом, но полностью соответствуют всем законам 
и постановлениям) – оставлять всех животных, отловлен-
ных на территории социальных и детских учреждений, 
в приюте. Но… Но город оплачивает из бюджета лишь 
содержание в течение 24 дней плюс стерилизацию – и всё. 
А на какие деньги содержать этих животных дальше? Ведь 
тот же «Майский день» существует только на пожертвова-
ния и постоянного финансирования из бюджета не имеет.

«Мы столкнулись с тем, что в результате сотрудни-
чества с городом по отлову собак количество животных 
в приюте растет в геометрической прогрессии, – расска-
зала Наталия Иванова. – Раньше у нас в среднем было 
порядка 300 собак, теперь – более 500. Причем часть из 
них – агрессивные особи, которых просто опасно выпу-
скать на улицу».

200 собак, которые не болтаются по улицам, а живут 
в нормальных условиях, получая еду и ветеринарную 
помощь, – только представьте себе эту картину. Собаки 
из отлова «копятся» в приюте: сегодня будки занимают 
почти всю территорию и похожи на грибы после дождя. В 
«Майском дне» остаются не только те животные, которые 
могут представлять опасность для человека, но и те, для 
кого улица может представлять реальную опасность. Ос-
лабленные, небольшие или ласковые «потеряшки» – все 
те, кто может не пережить ближайшую зиму на улице. Так 
что обратно в город попадает в лучшем случае половина 
из отловленных – а вторая половина «повисает» на прию-

те и его сотрудниках и волонтерах. «Беда в том, что приют 
не резиновый. А расходы на содержание собаки после 
отлова гораздо выше, чем закладывается в контракте, – 
вздыхает директор приюта. – Например, каждого мы 
должны обеспечить будкой, миской, ошейником, цепью, 
подстилкой, многих собак приходится лечить. Работа 
зоопсихолога также не предусмотрена в контракте. Если 
бы в среду обитания возвращали всех, наверное, было бы 
легче. Но тогда сам смысл отлова сводился бы к нулю, и 
проблем с покусами людей было бы гораздо больше».

Помочь выжить
И это далеко не все проблемы, с которыми столкну-

лись сотрудники приюта после начала отлова по муни-
ципальному контракту. Сердобольные жители, которые 
даже после предъявления документов не верят, что 
ничего плохого с животным не случится, ломают ловуш-
ки и порой пытаются побить кинолога. Бывают и другие 
конфликты при отлове, когда выясняется, что на человека 
бросилась хозяйская собака, которую владельцы пыта-
ются вернуть, заявляя, что их песик мирный и никого не 
обижал. Непонятно, что делать, если при выезде на отлов 
кинолог обнаруживает собаку с приплодом – щенки в 
контракте не обозначены, и их содержание даже в течение 
24 дней не будет оплачиваться из бюджета. Но если их 
оставить на месте, через год тут будет сплоченная стая 
взрослых собак…

Сколько еще приют «Майский день» сможет суще-
ствовать, вытягивая содержание, лечение и пристройство 
в добрые руки не только своих обычных подопечных, но и 
тех, кто поступает в результате отлова? Непонятно. Но мы, 
горожане, может помочь в добром деле по гуманному об-
ращению с безнадзорными животными. И речь не только 
о деньгах, хотя и они нужны, чтобы оплачивать, например, 
коммунальные услуги. В приюте всегда нужны стройма-
териалы и помощь мастеров, здесь будут рады, скажем, 
ненужным одеялам – впереди зима, и места обитания 
питомцев надо утеплять. И, конечно, нужно более ответ-
ственно относиться к тем «хвостикам», которые живут 
рядом с нами. Ведь именно люди становятся причиной 
появления безнадзорных животных, выбрасывая на ули-
цы или отдавая «коробочникам» приплод своих питомцев 
или выгоняя из дома надоевшего пса 

Собачья забота
Отлов безнадзорных животных: одним благо – другим проблемы

Еще полтора-два года назад в редакции регулярно раздавались звонки и встревоженные люди рассказывали: 
во дворе дома/школы/больницы бегает собачья стая, дозвониться до отлова невозможно, помогите! 

Сейчас таких криков отчаяния стало намного меньше, и обычно причиной проблем являются не столько 
безнадзорные животные, сколько неадекватные хозяева, отпускающие своих собак на самовыгул

Узнать, как и чем помочь приюту «Майский день»,  
можно по телефону 8 910 989 78 03,  

а также на сайте приюта http://iv-priyut.ru  
и на страничках  

«Майского дня» в социальных сетях
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По итогам 17-го тура защитник Денис Фомин вошел 
в символическую сборную. В сборную тура по индексам 
InStat (статистические показатели футболистов) попали 
трое ивановцев: защитники Денис Фомин, 
Алексей Макушкин и нападающий Александр Радченко

Посмотреть было на что. Команды 
выдали триллер, достойный лучших кино-
театров страны. Уже к 12-й минуте гости 
вели со счетом 2:0, а «Текстильщик» ока-
зался вдесятером. Сначала Денис Магадиев 
оставил не у дел ивановских защитников при 
розыгрыше углового и открыл счет ударом 
со второго этажа. А затем Никита Саламатов 
красивейшим, точным ударом в дальний 
угол со штрафного вогнал в оцепенение 
поклонников красно-черных. Кстати, именно 
за нарушение перед этим штрафным судья 
показал красную карточку Максиму Батову. 

Впрочем, «Текстильщик» играл на 
адреналине, на кураже и тут же помчался 
догонять. И, конечно, это влияние не только 
зрителей, но и тренера, метавшегося по 
технической зоне. Интересно, что с игры 
ивановцы так и не забили. Голы в этом 
матче влетали в сетку ворот Александра 
Котлярова после стандартных положений. 

На 19-й минуте Никита Марущак после 
навеса Максима Сидорова со штрафного 
неудачно срезал мяч в собственные ворота. 
Еще через четыре минуты гости сбили в 
своей штрафной Дениса Фомина – и судья 
указал на точку. Пенальти уверенно реали-
зовал Илья Юрченко.

«Текстильщик», несмотря на то, что 
играл вдесятером, мог выйти вперед в пер-
вом тайме, но мяч после выстрела Алексея 
Горюшкина угодил в перекладину. А вот 
Кирилл Марущак в концовке тайма был 

ТРИЛЛЕР ПОД ОСЕННИМ ДОЖ ДЕМ
точен после очередного углового у ворот 
Ивана Зирикова. Таким образом, игрок 
«Луча» поразил и чужие, и свои ворота в 
одном матче – довольно редкое явление 
для футбола.

Яркий второй тайм оказался ничуть 
не хуже первого. Обе команды создали 
массу голевых моментов. Голкипер «Луча» 
Александр Котляров вытаскивал мертвые 
мячи из-под перекладины, отбивал удары 
с нескольких метров, но все-таки не смог 
спасти команду, когда на 66-й минуте Денис 
Фомин пришел на розыгрыш штрафного. 
После того как счет стал 3:3, красно-черные 
подсели на свою половину поля и уже Ивану 
Зирикову пришлось показывать мастерство. 
Матч подходил к ничейному завершению, 
что с учетом удаления было бы неплохо для 
подопечных Бояринцева. Но ивановцы были 
не согласны с таким исходом…      

Теплый, еще дымящийся труп на-
дежды владивостокских болельщиков на 
положительный результат вперед ногами с 
обновленного стадиона вынес нападающий 
«Текстильщика» Александр Радченко. 4:3 
после очередного штрафного удара. Шла 
86-я минута встречи.

После победы ивановские футболисты 
поднялись на 18-е место в таблице, от вы-
хода из зоны вылета их отделяют три очка. 
19 октября ивановцы попробуют ликвиди-
ровать этот отрыв, отправившись на выезд 
к 15-й команде первенства – курскому 
«Авангарду» 

Продолжение. Начало на стр. 1

Почти домашняя студия

«Студия «Перл» работает уже три 
года, а в активной фазе – два, – рас-
сказывает Владимир Зайцев, педагог 
дополнительного образования в центре 
профориентации и развития «Перспек-
тива». – Есть несколько видов занятий. 
На одних ребята просто учатся рисовать, 
придумывают персонажей, развивают 
творческое мышление. На других – сни-
мают маленькие мультфильмы, чтобы 
понимать принципы работы с движением, 
осознавать, как сделать так, чтобы эмо-
ция пластилинового персонажа изменя-
лась плавно, и получить базовые навыки 
по работе с аппаратурой». 

Для того чтобы создать анимаци-
онный сюжет, нужно не так уж и много 
оборудования – собрать небольшую 
студию получится и дома. В «Перспек-
тиве» рядом с ребятами стоят фото-
аппараты на штативах и ноутбуки со 

специальной программой, которая по-
зволяет делать снимки и впоследствии 
склеивать их. 

Снимают «дурилки»
По словам преподавателя, идеи для 

мультиков в основном разрабатывают 
вместе с ребятами. Хотя порой дети дела-
ют всё сами – от написания текста (сти-
хотворного или прозаического) до мон-
тажа. Владимир Зайцев в шутку называет 
такие мультики «дурилками» – особого 
смысла в них нет, они создаются скорее 
для веселья. Например, один из сюжетов 
воспитанники студии посвятили Новому 
году. В картинках рассказана история о 
том, как дети наряжают елку. При этом 
мальчики и девочки летают по комнате, 
превращаются в насекомых или вообще 
внезапно оказываются внутри мобильных 
телефонов, которые почему-то увеличены 
до размеров шкафа для одежды. 

Но снимают здесь и более серьезные 
вещи. Студия выпускает социальные 
проекты, которые часто попадают на суд 
к конкурсному жюри. «Тематических 
конкурсов, к сожалению, немного, и они 
все достаточно профессиональные, – 
продолжает преподаватель. – Иногда 
мы в них участвуем. Один раз прошли 
даже в международное соревнование 
«Мульт-Горой». Нас отметили специаль-
ными дипломами – сюжет показался 
судьям хорошим». 

Отдельные мультфильмы посвящены 
ношению светоотражателей или спасению 
бездомных животных. Сейчас в планах – 
выпустить ленту к 150-летию Иванова. 

Полгода на «Смешариков»

В среднем создание минутного 
мультика занимает у группы два месяца. 
Но это сравнительно немного. Скажем, 
одну небольшую серию известных всем 
«Смешариков» команда аниматоров 
может придумывать, отрисовывать и 
озвучивать в течение полугода. Так что 
мультфильмы – это очень кропотливая 
работа, требующая усидчивости. Но у 
учеников студии хватает терпения. 

Так, во время часового занятия 
ребята старательно меняли героям глаза, 
брови и рты, чтобы изобразить на их 
пластилиновых лицах настоящие чело-
веческие эмоции. В принципе, детский 
пластилин – хоть и самый доступный, но 

не всегда подходящий материал. Напри-
мер, ребята со смехом вспоминали, как 
уже после сдачи мультика на конкурс 
обнаружили, что в кадре под своим 
весом плавно сгибается неправильно 
слепленное дерево. Делать что-то с этим 
было уже поздно, так что медленно про-
седающий ствол так и остался в мульти-
пликационной истории «Перла». 

О замыслах новых картин ребята 
пока говорят с осторожностью, они не 
так долго занимаются в студии. Желания 
разнятся: кто-то хочет сделать мультик о 
том, как пластилиновые человечки игра-
ют в футбол, кто-то создать обучающую 
историю для младшего брата, который 
осваивает цифры, а кто-то настолько ув-
лечен супергероями, что готов поместить 
их и в своем произведении. 

В любом случае все инструменты для 
творчества у ребят уже есть, а дальше – 
дело техники, времени и упорства  

своими глазами текст/фото: Наталья Мухина

Царство пластилиновых ртов
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Дом Дюрингера из шерсти
В нескольких комнатах с низкими потолками размести-

лась пестрая мягкая экспозиция. Чего в ней только нет! Посе-
тители, пришедшие в гости в необычные залы, увидят самые 
разные предметы – от привычных шапок до сошедшего с 
чьих-то умелых спиц дома Дюрингера и Щудровской палат-
ки. Но уникальность в другом: по убеждению владельцев, 
это единственный музей креативного вязания не только в 
области, но и в России. В других городах есть музей варежки, 
шапки или вязания крючком, но чего-то подобного иванов-
ской экспозиции не было. 

«Идея создать такое место родилась еще пять лет назад, –  
рассказывает директор по развитию музея Александра 
Куравлёва. – Наш учредитель Елена Пращинская всё ходила 
и охала: «Хочу что-то такое сделать». Но воплотить это 
желание в жизнь долго не получалось. К тому же мы зани-
мались другими проектами, связанными с этим ремеслом: 
например, делали фестиваль «Вяжем вместе». Он в течение 
трех лет проходил в парке имени Степанова. Мы собирали 
вязальщиц, устраивали для них флешмобы и конкурсы, вру-
чали призы. А не так давно обратились в фонд содействия 
развитию города Иваново, нам помогли решить некоторые 
вопросы, к тому же торговый центр согласился сотрудни-
чать – они предоставили льготные условия аренды. И вот 
тогда всё и сложилось!»

Основных вязальщиц у музея две, но обе с богатым опытом 
и навыками. Например, Александра Куравлёва занимается 
рукоделием уже около двадцати лет. Когда она начала, ей было 

шесть. А создатель музея Елена Пращинская и вовсе имеет 
дело со спицами, крючками и нитками около полувека. 

Спицы на защите морских обитателей
В выставочном зале разместились не только уже упо-

мянутые предметы одежды и известные ивановские здания 
из пряжи, но и герои мультфильмов, знаменитые картины 
(представляете себе вязаный квадрат Малевича?) и небольшой 
магазинчик, где представлены тематические сувениры. 

В игровой комнате можно заняться шахматами, создан-
ными из шерсти, или провести партию в крестики-нолики, 
которые тоже сделаны при участии спиц и крючка. Отдельное 
помещение отведено под экспозицию «Подводный мир». В ней 
собраны вязаные медузы, крабы и даже осьминог – в общем, 
все любимые детьми водные обитатели, которые, к сожалению, 
могут страдать от рук человека. По словам организаторов му-
зея, таким образом они хотели обратить внимание посетителей 
на охрану окружающей среды и показать, как важно сохранять 
разнообразие океанической жизни. 

В «Вязариуме» можно не только посмотреть на чужие работы, 
но и самому овладеть мастерством. Есть возможность научить-
ся рукоделию с нуля, записавшись на несколько уроков школы 
вязания, или поучаствовать в коротком мастер-классе и уйти с 
готовым изделием в этот же день. Также на базе музея работает 
студия вязаного кукольного театра, где можно не только научить-
ся рукоделию, но и получить уроки актерского мастерства 

Всё свяжется!
В Иванове открылся первый в стране музей 

креативного вязания

текст/фото: Наталья Мухина

Оплетенные нитками двери, замотанные в шерсть столы и табуретки, несколько квадратных метров 
пряжи на стенах – всё это «Вязариум». Он стал вторым частным выставочным пространством 
в городе после Музея советского автопрома. Сейчас учреждение занимает несколько помещений 

на последнем, четвертом, этаже торгового центра «Никольский»

«Вязариум» работает с понедельника по пятницу с 11:00 до 20:00,  
в субботу и воскресенье – с 11:00 до 18:00. 

До конца месяца в областном 
художественном музее продлится 
выставка Ильи Богатова «Про любовь». 
Художник родился в Иванове, но 
вместе с родителями – цирковыми 
артистами – много переезжал,  жил в 
разных городах. Перебрав несколько 
профессий, Богатов ближе к тридцати 
поступил в ивановское художественное 
училище. Сейчас живописец живет в 
Лежневе, преподает в художественной 
студии.  Экспозицию составили 
портреты (в том числе и групповые), 
пейзажи, историческая картина.  

Адрес музея – пр. Ленина, 33.  
Выходной день – вторник, цена билета – 50 рублей.

Про любовь

Как выяснилось, музей вязания также есть 
в Норвегии. Он находится в бывшей вязальной 
фабрике. Там показан процесс производства 
ярко окрашенных свитеров, начиная 
от прядения до готовых вещей

фо
то

: Н
ат

ал
ья

 М
ух

ин
а



8
18 октября
2019 г.
№ 41 (27021)

выходит
еженедельносреда

Мэр Владимир Шарыпов и губерна-
тор Станислав Воскресенский совер-
шили очередную совместную прогулку 
по центру Иванова. Они проверили, как 
выполняются требования дизайн-кода. 
До недавнего времени вывески и фаса-
ды зданий в областном центре пестре-
ли, что называется, кто во что горазд. 
При этом, как говорят специалисты, 
создавался визуальный хаос или шум, 
который портил в целом вид города, 
от которого просто уставали глаза. И 
вот ситуация меняется – и Станислав 
Воскресенский, и Владимир Шарыпов 
заметили это, пройдя по проспекту 
Ленина. Ярких, безвкусных надписей и 
картинок стало гораздо меньше, Ивано-
во «переодевается».

Понятно, что сменить вывеску – 
дело хлопотное и затратное. Бизнесмен 
Георгий Шалашов рассказал, что сначала 
новые требования были не во всём 
понятны. Вопросы возникали, например, 
с объемными буквами на исторических 
фасадах. Но разобраться удалось бук-
вально за две-три недели: 

«Если требования адек-
ватные – то, конечно, 
предприниматели от-
кликнутся. Потому что 
мы не хотим жить в сви-

нарнике с пирожковыми и шаурмен-
ными. Дизайн-код – преобразования в 
нужном направлении».

Многие соглашаются, что порой ста-
новится неловко и стыдно перед гостями 
города за информационную безвкусицу, 
за мусорную рекламу. Раздражает, когда 
на вывесках магазинов сознательно 
выделяют некоторые буквы, намекая на 
что-то неприличное. Или в рекламных 
целях делаются орфографические ошиб-
ки в названиях. И это в центре города.

На прогулке по проспекту Ленина 
глава города рассказал губернатору, 
как организовано взаимодействие с 
предпринимателями. Для удобства мэ-
рия упростила процедуру согласования 
новых вывесок, сейчас она занимает 
не больше десяти дней. Однако есть те, 
кто никак не хочет понять и принять 
новые правила.

«Некоторые предприниматели нас 
полностью игнорируют, – рассказал 
Владимир Шарыпов. – У них уже и при-
ставы были, и штрафы им выписали, а 
ситуация никак не решается. Был даже 
случай, что нам присылали фотоотчет 
об изменениях фасада, переделанный в 
фотошопе». 

«Они исходят из того, Владимир 
Николаевич, что мы с вами никогда не 
пойдем гулять по городу. Но они ошиба-
ются», – сказал в ответ губернатор.

текст: Ольга Хрисанова фото: правительство Ивановской области

Чисто молодежный 
«Чистый город»

Этот проект  инициировали молодые активисты на встрече с губернатором. 
Основная цель – сделать областной центр комфортным и для проживания, и для визуального восприятия

 В начале 2019 года муниципаль-
ные власти получили более широкие 
полномочия. Административная ответ-
ственность за нарушение утвержден-
ного дизайн-кода теперь установлена 
и областным законом. И следят за его 
исполнением строго.

Власти услышат сигналы

И всё же очевидно, что этих мер для 
изменения внешнего облика города недо-
статочно. Необходимо, чтобы и обычные 
граждане принимали участие в форми-
ровании городской среды. Дизайн-код 
должен применяться и к вывескам, и при 
установке рекламных конструкций, при 
размещении нестандартных торговых 
объектов. Контроль за этим может и 
должен быть общественным, тем более 
молодежь так охотно подключается к 
этим процессам. 

 На встрече с губернатором молодые, 
неравнодушные ивановцы рассказа-
ли, что по собственной инициативе, по 
велению сердца убирают незаконную 
рекламу на остановках и столбах, фо-
тографируют нарушения и размещают 
в социальных сетях. И готовы они на 

большее: следить за тем, как убирает-
ся мусор на контейнерных площадках, 
как соблюдаются правила парковки во 
дворах, как ликвидируется наледь на 
крышах. У молодежи к губернатору есть 
конкретные предложения, одно из них 
прозвучало от предпринимателя, эколо-
га Дмитрия Селиверстова.

 
«Можно ведь как-то от-
мечать компании, кото-
рые поменяли вывеску 
по дизайн-коду. Чтобы 
люди могли видеть, что 

здесь всё соответствует. И остальные 
предприниматели подтянутся. Нам, мо-
лодым, не всё равно, как город выглядит. 
Мы сами также можем следить за его 
чистотой. Нетрудно записать на видео, 
как снимаешь, к примеру, незаконные 
листовки. А потом передать эту эстафету 
кому-то из своих знакомых, выложить в 
соцсети. У нас даже крупные компании 
уже включаются, и известные люди, в 
том числе глава города поддержал эту 
инициативу. И за счет этого информаци-
онного резонанса можно создать тренд 
на чистоту улиц».

Молодые ивановцы сформулирова-
ли эту идею как проект «Чистый город» 
и предложили его губернатору. Станис-
лав Воскресенский поддержал: «Если 
вы считаете, что нужно назвать проект 
«Чистый город», то давайте так и назовем. 
Но расширим его рамки и привлечем 
всех жителей, чтобы вместе наводить 
порядок». А порядок в городе, по словам 

губернатора, – это не только новые вы-
вески, но и хорошие дороги, ухоженные 
дворы. И работать в этом направлении 
нужно всем вместе: предлагать идеи, не 
бояться просить помощи и поддержки у 
правительства и мэрии. 

Так газон или не газон?
Сопредседатель регионального шта-

ба ОНФ Екатерина Копылова на встрече 
ивановцев с губернатором подняла во-
прос о так называемом законе о чистом 
городе. Екатерина считает, что благодаря 
ему гораздо проще стало держать в узде 
многих нарушителей: «Если транспорт 
ставится в неположенном месте, или 
вывески не соответствуют дизайн-ко-
ду, или наледи с крыш не убираются. 
Заметны позитивные изменения в связи 
с принятием этого закона. Тем не менее 
есть еще юридические лазейки, которые 
позволяют его нарушать. Речь идет о 
парковке личного транспорта на газонах 
или детских площадках. Необходимо 
уточнить эти понятия, чтобы формули-
ровки были понятными и логичными». 
Действительно, довольно часто трудно 
доказать сам факт нарушения и при-
влечь к ответственности за парковку на 
газоне, если он четко не обозначен – не 
огражден.

Станислав Воскресенский напомнил, 
что закон о чистом городе родился по 
просьбам жителей Ивановской области. 
В ходе встреч люди настаивали на том, 
чтобы к тем, кто нарушает правила бла-
гоустройства, принимались соответству-
ющие меры. «Жизнь не стоит на месте, 
и если есть лазейки, надо их закрывать. 
Нужно разрабатывать и вносить поправ-
ки», – добавил глава региона 

Город – это живой организм, 
улучшать его могут только сами 
жители вместе с властью. Если 
ивановцы готовы участвовать в 
преображении городской среды, 
они найдут единомышленников 
и возможность включиться 
в общественное движение. 
Правительство и мэрия намерены  
их в этом поддерживать.

Это один из инструментов – сделать наш город 
классным и красивым. Он и так классный.  
Я очень люблю Иваново. Очень необычный город, 
который достоин быть местом притяжения»

Станислав Воскресенский

ДИЗАЙН-КОД  
 свод правил и рекомендаций по 
проектированию стилистически 

единой, комфортной и безопасной 
городской среды. В Иванове он был 

принят в прошлом году
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Рабочий Край экология

Комитет по экологии администрации 
города Иваново располагается 
по адресу: ул. Палехская, 13. 
Телефон: 41-27-10

– Иван Анатольевич, почему в этом 
году назрела необходимость выводить 
комитет в отдельную структуру?

– В последнее время запрос на эколо-
гию, на озеленение возрос не только на 
муниципальном и областном уровнях, 
но и на федеральном, даже междуна-
родном. Вопросам экологии уделяется 
особое внимание.

В конце нулевых в городе был 
отдельный комитет по экологии. Его 
расформировали (история умалчивает, 
по какой причине), полномочия переда-
ли управлению по благоустройству, где 
создали отдел по охране окружающей 
среды. Было четыре штатных едини-
цы, которые перешли к нам. К полно-
мочиям комитета относятся отлов и 
содержание животных без владельцев, 
снос, кронирование зеленых насажде-
ний, ликвидация несанкционированных 
свалок, озеленение, цветочное оформ-
ление городских территорий, выка-
шивание газонов механизированным 
способом, защита и воспроизводство 
городских лесов. 

– Судя по тому, с чем к нам обраща-
ются читатели, самая насущная город-
ская экологическая проблема – крони-
рование. Люди хотят узнать, по какому 
принципу выбирают деревья, которые 
нужно спиливать или кронировать. 
На днях по этому вопросу обращался 
читатель с улицы Садовой. 

– Здесь нет никакой сложности. Мы 
работаем в рамках действующего зако-
нодательства. Сносим так называемые 
«сухари» – мертвые деревья. Крониру-
ем деревья, когда ветви задевают ЛЭП, 
мешают проходу. Работы проходят с 
ноября по март, когда заканчивается пе-
риод сокодвижения. Что касается жалоб 
«вырубают, но не сажают»… Понимаете, 
мы работаем на основе заявок жителей и 
в рамках того финансирования, кото-
рое имеется. В конце каждого года мы 
составляем планы по работам и выходим 
в Ивгордуму с вопросами финансирова-
ния. В этом сезоне, с учетом работы, уже 
организованной управлением благо-
устройства, мы планируем высадить 
около 400 деревьев и кустарников. 19 
октября – липы, хотим привлечь к этому 
граждан. Посадку нельзя проводить 
там, где проходят коммуникации. Мы 
согласовываем мероприятия с ресурсо-
снабжающими организациями. 

Сейчас мы ведем реестр зеленых 
насаждений, которые будут снесены или 
кронированы. 

– Где с ним можно ознакомиться?
– Работа по созданию открытого 

реестра ведется, сейчас формируем 
сайт комитета. Планируем и дальше 

Липы, а не тополя
текст: Сергей Леонтьев фото: Владимир Кораблёв

В июне в администрации города был создан комитет по экологии. 
О его задачах и о том, что уже сделано, 
мы поговорили с руководителем комитета – Иваном Звигуновым

размещать информацию о предполага-
емых высадках через социальные сети. 
Но нужно понимать, что мы работаем 
на территориях общего пользова-
ния. Если граждане хотят высаживать 
растения на придомовой территории, 
то это зона ответственности ТСЖ 
или управляющих компаний. Еще раз 
повторю: каждая посадка должна быть 
согласована. И, конечно, мы призываем 
граждан участвовать в субботниках, 
высадках зелени. 

К сожалению, не все кустарники 
приживаются. Например, в районе парка 
«Харинка» в прошлые годы были выса-
жены на разделительной полосе кусты 
сирени, половина из них находится в 
плачевном состоянии. Сейчас мы будем 
заниматься не только посадкой, но и ухо-
дом. Это и поливка, и защита коры и др. 

– Какие деревья более всего подхо-
дят для города?

– Меньше всего вопросов к липам. 
Специалисты рекомендуют каштаны. 
Но мы должны следовать принципу 
единообразия. Например, недавно  
на кладбище в Балино высадили  
30 подросших сизых елей. Не будешь 
же там высаживать липы или кашта-
ны… В последнее время отказались от 
саженцев тополей. 

– На днях вы говорили в СМИ, что 
на месте убранных несанкционирован-
ных свалок появляются новые. Как-то 
можно повлиять на жителей?

– У комитета нет контрольно-надзор-
ных функций. Мы только можем обра-
титься в управление муниципального 
контроля. Человека можно привлечь к 
ответственности, только если поймать за 
руку. Стоять у каждого бака либо вешать 
камеры – это нереально. На ликвидацию 
несанкционированных свалок ежегодно 

мы тратим порядка 15 млн рублей. Этим 
деньгам, конечно, можно найти другое 
применение. 

Или еще пример по размещению 
бытовых отходов. Недавно на перекрест-
ке Большой Воробьёвской и 2-й Меже-
вой установили восьмикубовый бак, но 
рядом с ним бросают мусор. Мешки, 
тюки. МУП САЖХ всё убрало. Хотелось 
бы попросить жителей не лениться и 
доносить мусор. Мы ставим контейнеры 
в проблемных точках, где мусор свали-
вали не месяцами, а годами. В городе 
порядка 15 таких мест (их нет в реестре 
регионального оператора) – мы устано-
вили баки, но народ продолжает бросать 
мусор на землю.

– Летом читатели часто звонили по 
поводу распространения борщевика, 
в том числе в городе. Борщевик тоже 
перешел в ваше ведение…

– Всё так. Я бы не сказал, что в самом 

городе есть неблагополучные районы по 
борщевику, есть проблемы на терри-
ториях, сопряженных с Ивановским 
районом. 

– Более глобальный вопрос. Эко-
логи среди главных проблем города 
называют качество воздуха и воды. А 
как по-вашему, какие самые острые 
экологические проблемы у Иванова? 

– Мы четко разграничиваем полно-
мочия. Качество воздуха и воды – это 
ведение регионального департамен-
та природных ресурсов и экологии и 
Росприроднадзора. Конечно, граждане 
обращаются к нам с этими проблемами, 
мы здесь выступаем в качестве инфор-
матора. Пожалуй, самое резонансное 
обращение – загрязнение воздуха пред-
приятием в Балино. 

– Еще один вопрос касается так 
называемого «Зеленого щита», о кото-
рый в последнее время сломано много 
копий. Что это такое и зачем он нужен? 

– Это та территория, где нельзя будет 
делать ничего – особо охраняемая зона. 
Сейчас общественность активно обсу-
ждает вопрос создания зеленого щита. В 
законе четко прописано, как он создает-
ся. В Иванове инициатором его созда-
ния выступил ТОС «Березниковский», 
определив территорию в 72 тысячи га. 
Мы прекрасно понимаем, что это огром-
ный участок, который включает в себя 
леса, расположенные в Иванове, Кохме, 
Ивановском и Фурмановском районах. 
Защитный пояс – это то, что внутри, а 
не снаружи. Он должен создаваться там, 
где идет соприкосновение городского 
леса и основного массива, например, как 
в местечке Лесное. Однако в отноше-
нии этой территории уже установлена 
охраняемая зона. Там и так запрещены 
любые действия 
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 ИВАНОВСКИЙ КАЛЕНДАРЬ

Студенты кафедры информаци-
онных технологий и цифровой эконо-
мики – Ярослав Голубев, Александр 
Савельев и Кирилл Трофименко – не 
похожи на карикатурных програм-
мистов, шутки про которых можно 
встретить в Интернете. Впрочем, на 
них не похожа ни одна российская 
команда и российские команды из 
столичных вузов, которые последние 
семь лет побеждают в этом престиж-
ном интеллектуальном конкурсе, 
проходящем в разных частях света. 

По словам ребят, часто победителями 
конкурсов по программированию 

становятся именно наши 
соотечественники, так как в России 

очень умные люди, хотя уровень 
образования – не такой уж высокий. 
По большому счету для того, чтобы 
освоить программирование, нужен 

только компьютер с доступом в Сеть, 
всему можно научиться самим

Каждый этап конкурса проходит 
примерно одинаково: три участника 
команды садятся за один компью-
тер, получают несколько заданий, 
написанных на английском языке, и 
приступают к решению. Выигрывают 
те, кто быстрее всего напишет кор-
ректную программу. 

«Задачи разные. Например, нам 
дается пять чисел и нужно путем 
вычеркивания найти то, которое 
делится на восемь. При этом числа, 
естественно, огромные, до десяти в 
восьмой степени. При этом указыва-
ется, что на выполнение операции не 
должно уходить более двух секунд», –  
поясняет Кирилл. 

Правила на ивановских соревно-
ваниях были не слишком жесткими. 
Например, не принуждали сдавать 

личные вещи, не слишком следили 
за действиями участников, а за-
дания, которые обычно выдаются 
только на английском языке, дубли-
ровали по-русски. 

«В четвертьфинале мы уже не 
сможем посмотреть в смартфон, – 
сетуют ребята, – хотя и здесь это 
было не особенно нужно, мы справи-
лись и так – делали только заметки, 
чтобы запомнить, какие термины 
используют другие участники. Иногда 
это очень интересно. Наверное, мож-
но было найти способ решения наших 
задач в Интернете. В реальной работе 
все только так и делают. Вообще, 
мы часто шутим, что главная задача 
любого программиста – научиться 
правильно задавать вопрос «Гуглу», а 
дальше уже – дело техники». 

Задачи на соревнованиях, конеч-
но, несколько отличаются от того, что 
программистам приходится делать 
в повседневной работе. Студенты 
могут об этом судить на собственном 
опыте. Например, Алексей парал-
лельно учебе занимается веб-дизай-
ном: «Я получил первый заказ через 
знакомых. Не могу сказать, что мне 
это нравится больше, чем спортивное 
программирование. Когда вы на чем-
пионате, то стремитесь сделать всё 
как можно быстрее: программный 
код может работать как угодно и быть 
абсолютно непонятен другим участ-
никам. Главное, чтобы задача была 
выполнена. Когда делаешь реальный 
проект, нужно учитывать, что после 
тебя с данными могут работать дру-
гие люди, а значит, и выполнять всё 
нужно аккуратно и так, чтобы после 
было легко разобраться» 

Главное – научиться 
правильно гуглить

текст/фото: Наталья Мухина

Первокурсники ИГХТУ вышли в четвертьфинал чемпионата мира
 по спортивному программированию ICPC*. 1/8 проходила 

на базе Ивановского энергетического университета, 
а следующий этап состоится в Ярославле в конце месяца. 

«РК» поговорил с ребятами о том, как проходят соревнования, 
и узнал, какой они видят свою будущую профессию

* ICPC (International Collegiate Programming Contest) – 
крупнейшая международная студенческая командная 
олимпиада по программированию.

15.10
90 лет назад (1929) в 
Иваново-Вознесенске 
открылся строительный 
техникум.

17.10
95 лет назад в Кустанайской 
области родился Василий 
Иванович Пипчук (1924–
1996) – журналист, писатель, 
полный кавалер ордена 
Славы. В годы Великой 
Отечественной войны 
командовал отделением 
разведывательной роты. В 
июне 1945-го участвовал 
в Параде Победы. Служил 
в органах КГБ в Иванове 
и Вичуге. В 1962 году 
переехал на постоянное 
место жительства в 
Иваново, работал в 
исправительно-трудовых 
учреждениях. Часто 
публиковался в областной 
газете, автор повестей о 
разведке. 

18.10
80 лет назад (1939) в здании 
деревянной Успенской 
церкви в Минееве открылся 
антирелигиозный музей. Он 
просуществовал до 1941 года.

110 лет назад в Гаврилово-
Посадском районе 
родился Дмитрий Ильич 
Новиков (1909–1983) – 
полный кавалер ордена 
Славы. Перед Великой 
Отечественной войной 
работал в Иванове на 
мебельном комбинате 
штукатуром. В 1945-м был 
демобилизован. Работал в 
Иванове печником.

90 лет назад родился Игорь 
Григорьевич Чистяков 
(1929–1982) – доктор 
физико-математических 
наук, профессор, 
основоположник 
физических методов 
исследования и 
основатель школы 
рентгеноструктурного 
анализа жидких 
кристаллов в СССР. 
Выпускник Ивановского 
электромеханического 
техникума и Ивановского 
педагогического 
института. Работал в 
ивановских медицинском и 
педагогическом институтах.

23.10
95 лет назад в Иваново-
Вознесенске в помещении 
зимнего театра пьесой 
Эрнста Толлера «Человек-
масса» открылся Иваново-
Вознесенский рабочий 
театр. 

100 лет назад в Иванове 
родилась Татьяна 
Александровна Панкова – 
доктор медицинских наук, 
профессор Ивановского 
медицинского института. 
Заведовала кафедрой 
внутренних болезней 
педиатрического 
факультета,  считалась 
одним из лучших 
диагностов области. 
Награждена орденом 
Трудового Красного 
Знамени, медалями.

26.10
155 лет назад родился 
Сергей Павлович Шестернин 

(1864–1944) – юрист, деятель 
революционного движения. 
Учился в гимназии во 
Владимире, затем окончил 
юридический факультет 
Московского университета. 
В декабре 1893-го получил 
должность судьи в Иваново-
Вознесенске, на которой 
работал четыре года. Был 
одним из организаторов 
иваново-вознесенского 
«Рабочего союза», в 1897 
году переведен в Тульскую 
губернию. После революции 
работал юрисконсультом в 
Высшем совете народного 
хозяйства. Шестернину 
принадлежат научные 
работы по истории 
революционного движения. 
В 1940-м опубликовал 
в Иванове книгу 
воспоминаний «Пережитое».

29.10
80 лет назад в Вологодской 
области родился Валерий 
Александрович Крюков 
(1939–2003) – учитель 
истории, заслуженный 
учитель школы РСФСР. С 
1966 года жил в Иванове, с 
1974-го – директор средней 
школы № 30.

 

30.10
160 лет назад родился 
Сергей Евгеньевич 
Соколов (1859–1920) – 
владелец фотоателье и 
типолитографии в Иваново-
Вознесенске. В 1897-м 
вместе с женой открыл 
типографию с переплетной 
мастерской – лучшую в 
губернии по оборудованию. 
После национализации 
в ней печатали газету 

хобби

Перед пенсией переучат
В 2019 году в рамках федерального проекта «Старшее поколение» 
стартовала программа профессионального обучения и дополнительного 
образования граждан предпенсионного возраста.

В настоящее время на профессио-
нальное обучение направлено свыше  
500 человек,  большая часть из них 
завершила обучение с последующим  
трудоустройством. 

Бесплатное обучение могут пройти как 
занятые граждане, желающие что-то изме-
нить в своей профессиональной деятель-
ности, так и незанятые. В период обучения 
незанятым гражданам выплачивается 
стипендия в размере 11 280 рублей в месяц. 

Получение новых профессиональных 
знаний позволяет гражданам предпенсион-
ного возраста быть конкурентоспособными 
на рынке труда, сохранить за собой рабочее 
место или найти новое.        

Для прохождения обучения граждани-

ну предпенсионного возраста необходимо 
обратиться в центр занятости населения по 
месту регистрации с паспортом, трудовой 
книжкой, документом об образовании. 

Гражданам, которые не могут са-
мостоятельно определиться с выбором 
образовательной программы, сотрудники 
центра оказывают квалифицированную 
помощь с использованием методики проф- 
ориентационного тестирования. 

Работодатели, индивидуальные пред-
приниматели, осуществляющие деятель-
ность на территории Ивановской области 
и заинтересованные в повышении квали-
фикации своих сотрудников, также могут 
принять участие в программе обучения 
граждан предпенсионного возраста 

В октябре Ивановскую область посетит основатель Музея забытой музыки (посвящен 
русским народным инструментам) Сергей Плотников из Воронежа. Встретиться 
с ним можно 25 октября в 9:30 в средней школе № 64, в 11:30 в Ивановском музыкальном 
училище, в 18:00 – в детской школе искусств Кохмы, 26 октября в 11:00 в центральной 
библиотеке Кохмы, в 15:00 – в музее Цветаевых, 27 октября в 13:00 – в «Тополе»
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профессияРабочий Край
Контролируют работу частных 
детективов подразделения лицензионно-
разрешительной службы Росгвардии

текст: Ольга Хрисанова

Когда я шла на встречу с частным 
детективом, то представляла, как он 
окинет меня пронзительным взглядом и 
выдаст: «На завтрак у вас были сырники, 
имущественный налог вы пока не пла-
тили, в отпуске еще не были, но собира-
етесь на море». Ну, или что-то подобное, 
как это делал знаменитый (пусть даже и 
вымышленный) Шерлок Холмс. О своих 
предположениях Василю Серожовичу я 
рассказала, на что он ответил:

– Не до таких подробностей, конечно, 
но почти с порога я вижу, с чем ко мне 
приходят люди, с какой бедой.

– А приходят только с бедой?
– Ну да. Если всё хорошо, зачем я 

нужен? Приходят, когда нужна помощь 
специалиста, а в официальные органы об-
ращаться по каким-то причинам люди не 
могут или не хотят. Интуитивно чувствую, 
когда меня собираются нанять для чего-то 
противозаконного. Тогда сразу отказыва-
юсь даже выслушивать подробности.

– А что такого незаконного от вас 
просили?

– Подслушивать, подсматривать, 
устанавливать камеры, найти инфор-
мацию, которая официально закрыта 

– много разного, что находится исклю-
чительно в компетенции правоохрани-
тельных органов. Мало того, по закону 
мы должны оповещать их, если видим 
признаки предполагаемого преступле-
ния. А нам, частным детективам, самим 
заниматься оперативно-разыскной 
деятельностью запрещено.

– Так много нельзя! А что же вам 
остается?

– Многие начитаются романов или 
насмотрятся детективных реалити-шоу и 
думают, что в жизни так же: проникнове-
ние в частную жизнь, установка камеры 
или прослушки в жилище. На самом деле 
есть Закон о детективной деятельности, и 
в нем всего восемь пунктов, описываю-
щих то, чем мы имеем право заниматься 
(естественно, при наличии лицензии). За-
прашивать сведения, изучать состояние, 
например, предприятия или рынка, ос-
матривать визуально здание или объект, 
наблюдать. Не допрашивать, а задавать 
вопросы – только это можно. А дальше – 
опыт, логика, дедуктивный метод, этого 
никто не запрещает.

– А как простые люди реагируют, 
когда вы ведете расследование, помо-
гают?

ХОТЬ 
РОМАНЫ 

ПИШИ
 

Кто и зачем обращается  
к частному детективу  

в Иванове

Василь Ширинов – 
один из немногих 

частных детективов 
в Иванове. 
Его услуги 

востребованы, 
потому что людям 

всегда есть  
что выяснить 

частным образом

– Как правило, охотно откликаются. 
Сразу и какие-то детали вспоминают, и 
выводы свои делают. Профессия частного 
детектива в основном вызывает уважение –  
все хотят помочь установить истину.

– Ну, хорошо, какими делами все-та-
ки приходится заниматься?

– Довольно широкий спектр. Родители 
в определенный момент хотят знать, чем 
живут их дети-подростки, не ввязались 
ли в плохую компанию и не встали ли 
на преступную дорожку. Были дела об 
экономических 
и экологических 
преступлениях, о 
промышленном шпи-
онаже (правда, это в 
другой области, не у 
нас). Там два пар-
тнера вели крупный 
бизнес, и один из них 
стал вдруг работать 
на конкурента. Много 
тогда пришлось 
собрать материала и 
предоставить заказ-
чику полный пакет 
доказательств. Знаю, что они после этого 
разошлись, правда, с напрягом, но все-та-
ки спокойно и без криминала. Я вообще за 
то, чтобы всё решать ответственно, взве-
шенно и разумно. Даже когда рушатся 
устойчивые связи и отношения.

– Это вы сейчас на супружеские из-
мены намекаете, которые тоже прихо-
дилось доказывать?

– Да, таких дел очень много. Навер-
ное, больше других. Супруги получают 
доказательства неверности своих поло-
вин и, конечно, очень расстраиваются. У 
кого-то просто шок и крах всей жизни, 
кто-то хочет развода. А я всегда говорю, 
что вранье разрушает семью, но ее нужно 
сохранить, сначала выяснив правду. Веду 
беседы, уговариваю.

– Получается?
– Получается. Большинство семей 

сохраняются даже после моего расследо-
вания и представленных фактов измены. 
Супруги прощают друг друга, и даже 
выводы какие-то для себя делают. Всякое 
же бывает, как в той поговорке: «Шел – 
споткнулся, упал – наткнулся».

– А кто больше такие дела заказыва-
ет – мужчины или женщины?

– Наверное, одинаково. Но что ин-
тересно, в ходе наблюдения уж сколько 

раз замечал: влюбленные мужчины как 
телята, совсем не осторожничают, голо-
ву напрочь теряют. А женщины, которые 
изменяют мужьям, шифруются, хитрят, 
изворачиваются, предусматривают раз-
личные варианты оправданий. Тактику 
разрабатывают не хуже шпионов. И ведь 
не только супруги хотят правду выяс-
нить, но и наоборот – любовники тоже 
ревнуют к супругам и также заказывают 
расследование. Такие страсти развора-
чиваются, хоть романы пиши.

– Вы сказали, в 
отношении детей 
также ведется ка-
кой-то поиск?

– Да, это такие 
семейные дела, когда 
бывшие супруги 
прячут друг от друга 
малолетних детей, 
конечно же, нарушая 
закон. Например, 
бывший муж после 
развода взял ребенка 
на выходные и увез 
в неизвестном на-

правлении. Мать мечется, ищет. Приходи-
лось такие дела вести, находил, конечно, 
возвращал детей, проводил разъяснения 
об ответственности. Тоже много горя и не-
понимания повидал в таких отношениях. 
Кстати, чаще при разводе супруги делят 
не детей, а имущество, недвижимость. И 
прячут его далеко. Таким поиском тоже 
приходится заниматься. Но я уверяю, что 
люди везде оставляют следы и пройти по 

ним можно, если знать, на что смотреть, 
быть дотошным и внимательным, даже 
если недвижимость переоформляют на 
других лиц, всё равно результат будет.

– Не могу не спросить про ваши 
расценки, с чем сопоставимы услуги 
детектива?

– Цена моей работы во многом 
определяется предстоящими расходами. 
Всё по-разному, могу сказать только, 
что в Москве эти услуги на порядок 
дороже, поэтому из столицы довольно 
много заказов. Но если ивановскому 
заказчику кажется дорого, мы пытаемся 
найти оптимальный вариант. Бывает, я 
работаю абсолютно бесплатно. Если 
нужно помочь храмам или детям, чьи 
родители не могут заплатить. Был такой 
случай, когда явно в семье намечалось 
преступление со стороны непутевых 
родителей и их детей удалось передать 
бабушке и дедушке. У меня повышенное 
чувство справедливости. Иногда ко мне 
приходят просто посоветоваться. Вот 
сидишь, рассказываешь, как правильно 
поступить с точки зрения закона и логи-
ки, и такое счастье, когда человек тебя 
услышал, уходит довольный, обнаде-
женный, и всё у него получается потом. 
Ну а куда деваться человеку, если не с 
кем ему поговорить и не знает он, какое 
принять решение.

– Не боитесь, что очередь у вас тут 
за бесплатной помощью выстроится?

– Ну, нет, я же говорю, что интуиция 
развита, и я вижу людей, которым реаль-
но нужна помощь 

Частные  
детективы  
на законных 
основаниях  
должны  
оказывать 
содействие 
официальным 
государственным 
службам,  
при этом 
 в рамках  
своей компетенции  
они могут 
рассчитывать 
на содействие 
госорганов

Большую часть своей жизни  
Василь Серожович посвятил работе  

в правоохранительных органах.  
Он – один из основоположников 

создания отряда спецназначения 
управления исполнения наказания 

областного УВД и регионального отдела 
СОБРа. Прошел через множество 

командировок на Северном Кавказе 
по борьбе с терроризмом. Среди его 

наград орден Мужества, медали  
«За заслуги перед Отечеством»

  фотофакт

13 октября 
в областном 
центре состоялся 
ежегодный 
турнир «Кубок 
главы города 
Иваново по 
каратэ». В 
общекомандном 
зачете на 
первом месте 
спортивная 
школа 
олимпийского 
резерва №9 
города Иваново.
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После премьеры было объявлено, что балетмейстер-постановщик «Робин Гуда» Михаил Колегов теперь займет 
в Ивановском музыкальном театре штатную должность главного балетмейстера. Прежде он был танцовщиком новаторского балета «Москва», 
работал в шоу Филиппа Киркорова, ставил номера для популярных эстрадных артистов

Через 
Хит-парад иронических наблюдений за 
ивановской действительностью

Третье место. Езда с акцентом
Руководитель фракции ЛДПР в Ивановской областной 

думе Дмитрий Шелякин написал губернатору письмо с 
просьбой запретить трудовым мигрантам управлять обще-
ственным транспортом. Нахождение за рулем маршрутного 
такси гражданина ближнего зарубежья кажется политику 
фактором, снижающим безопасность поездок. Дескать, кто 
их знает, каким образом они там у себя в горах и пусты-
нях права получают? Каких категорий? И чем имеют право 
управлять кроме арбы и ахалтекинского жеребца. А посему, 
чтобы не разбираться в особенностях и хитросплетениях 
национальных транспортных особенностей – взять и запре-
тить. Но тут встает вопрос ребром: не приведет ли «езда 
без акцента» к параличу и без того хилого общественного 
транспорта, а то и к повышению стоимости билетов? Сооте- 
чественники небось потребуют полный соцпакет и совсем не 
черную зарплату. И потом, как быть с другими «опасными» 
профессиями, со стоматологами, например? Может, тоже 
запретить заглядывать в наши рты уроженцам четырнадца-
ти остальных бывших братских республик. Пусть уж наши 
патриоты стараются.

Второе место. Все бегут!
Помните, как герой Евгения Леонова – директор детско-

го сада, перевоспитывал отпетых уголовников из «Джентль-
менов удачи»? Правильно. Бег трусцой, зарядка на свежем 
воздухе, изучение английского языка. Представляю, как хо-
хотали над своими выдумками комедиографы. Не прошло и 
сорока лет, как в жизнь заключенных ивановских колоний 
ворвались нормы комплекса ГТО. А кому еще готовиться к 
труду и обороне, как не самому массовому в стране трудово-
му резерву? Экзамен по нормам ГТО состоялся во вторник в 
третьей исправительной колонии. Среди испытаний – отжи-
мание, приседание, бег и даже метание гранаты. Согласитесь, 
это мило. К счастью, ивановские заключенные бегут из мест 
лишения свободы в последние годы крайне неохотно. В связи 
с экономическим положением региона, надо полагать. А то 
бы навыки в беге и прыжках через барьеры многим приго-
дились. Не говоря уже о метании гранаты. Кстати, изучение 
английского тоже не мешало бы ввести в ГТО в качестве 
необходимого норматива. Для прямого общения с предста-
вителями наиболее вероятного противника. Или союзника.

Первое место. О пользе дынных корок
Мой дед Алексей Фёдорович никогда не выбрасывал 

апельсиновые корки. И внукам не разрешал. Они шли в дело – 
на самогонные настойки. Кто бы мог подумать, что подобное 
почти подпольное использование цитрусовых шкурок выйдет 
на международный уровень. Причем благодаря стараниям 
сенатора от Ивановской области Виктора Смирнова. На днях 
сенатор провел встречу с Чрезвычайным и Полномочным 
послом Республики Эквадор в РФ Хулио Прадо Эспиносой. 
«Эквадор для России является важным партнером в Латин-
ской Америке. Между нашими странами установились тес-
ные, дружественные связи». И верно, с каждым годом наша 
страна вывозит из солнечного Эквадора всё больше фруктов 
и орехов, а также кожуры цитрусовых плодов и корок дынь. 
Вся эта экзотика составляет больше 70% экспорта. Прорва 
корок! Что делать с апельсиновыми корками, мы благода-
ря нашим предкам имеем представление, а вот нафига нам 
эквадорские дынные корки, большой вопрос. Наша рубрика 
объявляет кулинарный конкурс оригинальных рецептов из 
дынных корок на призы президента Эквадора Ленина Морено. 
Если зарубежный чиновник не откликнется, устроим сами 
прогулку по ленинским местам 

текст: Виктор Ломосков

Автор музыки – Евгений Загот. Он 
лауреат премии «Песня года – 2015», 
сотрудничает с популярными эстрад-
ными певцами. Современному, в том 
числе и молодому зрителю понравятся 
и театральные работы композитора – 
хотя нельзя сказать, что он стремится 
потрафить массовому вкусу. В парти-
туре «Робин Гуда» есть и стилизация 
под старинную английскую музыку, и 
отсылки к хитам рок-н-рола. В какие-то 
моменты артисты на сцене поют чуть 
ли не оперу, а потом читают речитатив. 

В жертву вокалу
Массовые сцены, с хорошо по-

ставленными синхронными танца-
ми, с хором, полифонией солистов –  
выглядят по-бродвейски (режис-
сер-постановщик Антон Лободаев, 
балетмейстер-постановщик Михаил 
Колегов). Сидя в зрительском кресле, 
начинаешь отбивать ритм, запомина-
ешь мелодию и рифмы. А вот во вре-
мя дуэтов настроение уходит. Порой 
кажется, что исполнители главных 
ролей слишком внимательны к нотам, 
забывают об актерской игре, которая 
должна проявляться и в голосе, и в 
пластике. Возможно, такова поспеш-
ная установка нового дирижера. Судя 
по видеокадрам с репетиций, Сергей 
Кисс требует от артистов беспре-
кословного подчинения его палочке. 
Но все-таки это театр, а не филармо-
нический концерт, к тому же при ар-
тистической скованности становятся 
очевидны и малейшие ошибки вокала 
(а от них никто не застрахован). 

Кстати, в Интернете можно найти 
видео Новосибирского театра «Глобус», 
где в 2014 году впервые поставили 
мюзикл Евгения Загота – там драма-
тическая труппа, и спектакль держится 
именно на актерской игре. В иванов-
ском же спектакле пока выделяются 
лишь образы, созданные Раушанией 
Хажиевой (девушка из шайки Робин 
Гуда, влюбленная в него и жертвующая 
собой) и Валерием Пименовым (мо-
нах-пропойца). 

Отношение к герою
Казалось бы, сюжет о благород-

ном лесном разбойнике – скорее, для 
школьного возраста. Однако авторы 
(либретто Ольги Никифоровой, стихи 
Константина Арсенева) смогли актуа-
лизировать и осовременить средневе-
ковый фольклор. Лейтмотивом звучит 
фраза: «Можно в замке быть рабом, а 
в лесу свободным». Это, видимо, для 
тех из нас, кто делает в жизни ставку на 
высокую должность и зарплату, лишая 
себя простого и настоящего счастья. 

Кто-то почувствует в спектакле 
публицистичность, параллели с поли-
тическими реалиями. В основе сюже-
та – лицемерие и подлость чиновников, 
хитрость и безбожие церковных епи-
скопов. Интересно наблюдать за взаи-
моотношениями Робин Гуда и простых 
жителей. Благородный разбойник, раз-
дающий награбленное, – для них герой, 
средневековый Че Гевара. Но если хоть 
немного прижимают их частные инте-
ресы, если надо пожертвовать самым 
малым ради общего дела – кумир сразу 
становится злейшим врагом, которому 
искренне желают казни. 

Психологичность сюжету придает 
образ Аллана Локсли – кузена и сорат-
ника Робин Гуда. Его ржавит зависть к 
успешному родственнику, принуждая 
к подлости и предательству. Также в 
новом мюзикле расчерчен любовный 
многоугольник. Но здесь спасибо ав-

торам за деликатность. Показательный 
пример: когда девушка, любящая Ро-
бин Гуда, спрашивает: «Что нам мешает 
быть вместе?», тот на полном серьезе 
отвечает: «Порядочность». И это не вы-
зывает смех в зале. 

Лошади и змея 
Интересны сценические находки: 

выезд лошадей, ручная змея епископа, 
турнирная стрельба из лука; к месту 
кувырки и фехтование. У спектакля 
не богатые, но удачные и функцио-
нальные декорации (художник-поста-
новщик Владимир Павлюк). Костю-
мы актеров попадают в стилистику 
средневековья и при этом выглядят 
современно, чуть по-рокерски. Един-
ственное сомнительное решение –  
наряд короля. Здорово придумана 
мантия (на ней горностай сочетается с 
«фирменным» принтом спектакля), но 
вот модные серебряные штанишки едва 
ли подходят легендарному Ричарду 
Львиное Сердце (если это, конечно, не 
намек на известные слухи о нем). 

Больше всего аплодисментов на 
премьере досталось юным актерам. Со-
всем дети – Таисия Золотухина и Егор 
Кочегаров – чисто и искренне исполни-
ли роль, важную для всего сюжета. И 
это, конечно, серьезный вызов взрослой 
части труппы, которой еще предстоит 
сделать из качественного музыкального 
спектакля полноценный бродвейский 
мюзикл. Для этого у нашего театра есть 
все возможности! 

ОН ВЫШЕЛ ИЗ ЛЕСА
текст: Николай Голубев фото: vk.com/ivmuz_theater

В Ивановском музыкальном театре за короткий срок сменились директор, главный дирижер, 
балетмейстер. О качестве кадровых перемен стоит судить по новому спектаклю. 

В минувшие выходные театр открыл 85-й сезон премьерой мюзикла «Робин Гуд»

«Робин Гуд» заявлен в афише 24 ноября.  
Цена билетов 300-550 рублей


